

# UNIVERSIDAD

## Chovasa

### Aigranc pide que la AIC se «moje» con la Universidad de Las Palmas

El Consejo Político pidió una reunión urgente del Comité Federal de los insularistas

A. PEÑA

El Consejo Político de Aigranc ratificó anoche la decisión del presidente del partido, Jaime Llinares, sobre la solicitud de abandonar las Agrupaciones Independientes de Canarias (AIC) y la dimisión de todos los cargos públicos.

El secretario general de los insularistas de Gran Canaria, Jorge Rodríguez, manifestó anoche que Aigranc solicitará con carácter urgente una reunión de la AIC para que haga un pronunciamiento a nivel regional del tema universitario. La reunión podría celebrarse este fin de semana.

Jorge Rodríguez señaló que Aigranc apoya la manifestación universitaria del próximo jueves en Las Palmas y aseguró que acudirán de forma masiva a la misma.

El Consejo Político de Aigranc estuvo reunido hasta última hora de ayer debatiendo la conveniencia o no de abandonar AIC y presentar la dimisión de todos sus cargos públicos. Al término de la reunión se aprobó por unanimidad ambas propuestas. En este sentido, el secretario general envió un telegrama a todas las organizaciones insularistas para poder mantener una reunión esta semana.

Asimismo, el Consejo Político examinó el plan de actuación



JUAN SANTANA  
El Consejo Político de Aigranc acordó anoche abandonar AIC y presentar la dimisión de todos sus cargos públicos

El sector crítico se muestra partidario de que ATI abandone la coalición

que debieran abandonar la coalición son aquellos que se oponen a la Universidad en Las Palmas de Gran Canaria como ATI. Nadie nos va a dar ahora lecciones de insularismo».

Asimismo, Socorro señala que a partir del mes de mayo le correspondía a Gran Canaria la presidencia de la AIC y que «tal vez hubiese sido más oportuno esperar hasta ese momento para plantear el abandono de la presidencia de la coalición». No obstante, señalan que la dimisión en los cargos públicos debió de haberse realizado con anterioridad.

En cualquier caso la decisión adoptada por el Consejo Político anoche es visto con «buenos ojos» por el sector crítico ya que «todo lo que supone una actitud digna con Gran Canaria merece nuestro respeto y aprobación». Nicolás Socorro afirma que «si Gran Canaria no tiene un gran partido insularista tiene mucho que perder».

Ahora, tanto el Consejo Político de Aigranc como el sector crítico están a la expectativa del Comité Federal de las Agrupaciones Insularistas de Canarias esta semana para conocer el pronunciamiento de los insularistas del Archipiélago sobre la Universidad de Las Palmas. Una negativa podría cambiar el rumbo de los insularistas de Gran Canaria. Sólo falta el pronunciamiento de AIC.

política y de reconversión interna presentada por el secretario general del partido. Según Jorge Rodríguez se trata de dar respuesta a los grandes problemas que tiene planteados actualmente la Isla de Gran Canaria. El plan fija los métodos, objetivos y dotación económica para iniciar el proyecto

en el espacio de treinta días. «La ejecución de este plan significa el comienzo de una nueva andadura para Aigranc», afirma el secretario general.

**Apoyo del sector crítico de Aigranc**

Por otro lado, anoche se reu-

nió también el sector crítico de Aigranc para estudiar la situación actual del partido ante el tema universitario. El portavoz del sector, Nicolás Socorro Soto, manifestó sus quejas por la falta de información que el partido les había dado a los afiliados sobre la polémica universitaria. Sin embargo, señaló

que los representantes del 42 por ciento de los afiliados, integrados en el sector crítico, apoyan la dimisión de los cargos públicos y recuerda que esta tesis ya había sido defendida por ellos con anterioridad.

En cuanto a la salida de Aigranc de la coalición de AIC, Nicolás Socorro señaló que «los

### I.F. manifiesta su apoyo total a Las Palmas

A. PEÑA

El consejero de Obras Públicas y secretario general de Independientes de Fuerteventura (IF), Ildefonso Chacón, se manifestó ayer a favor del establecimiento de dos universidades en las islas. «Aunque en ningún caso me he planteado la posibilidad de dimitir». El comité ejecutivo de IF se reúne esta noche con el fin de nombrar oficialmente una delegación que asistirá a la manifestación universitaria esta semana.

Ildefonso Chacón asegura que «entiendo la postura del presidente de Aigranc, pero no la comparto». Opina que «los radicalismos y las «calenturas» de diez minutos no nos conducen a nada».

El consejero de Obras Públicas no ve ninguna contradicción en el hecho de formar parte del Gobierno por un partido político cuyas tesis no comparte en su totalidad. En este sentido, manifiesta que, hasta ahora, las Agrupaciones Independientes de Canarias (AIC) no se han pronunciado contra la

**Ildefonso Chacón afirma que no ha considerado la posibilidad de dimitir**

ubicación de la Universidad en Las Palmas.

«Para mí el tema de la Universidad en Las Palmas es irreversible. Si cuantificamos el número de alumnos que existen en esta provincia, más de uno se llevaría una sorpresa», señala Chacón. «Yo creo que es una inversión rentable el crear la Universidad en Las Palmas».

**Perder una batallita, pero ganar la guerra**

Por otro lado, recuerda que Independientes de Fuerteventura reivindicaban una Universidad en Las Palmas desde hace unos tres años, «por lo que no es nada nuevo defender ahora esta postura».

No comparte la actitud de Jaime Llinares al anunciar que presentará la dimisión como viceconsejero de Administración Territorial. «No es bueno abandonar porque se pierda una batallita cuando lo que se trata es de ganar la guerra».

«Por mi parte no veo ninguna razón para dimitir, pues, que yo sepa, no ha existido ninguna Ejecutiva de la AIC en la cual se haya acordado el rechazo a la creación de la Universidad de Las Palmas. Otra cosa es que hayan habido manifestaciones aisladas de algún miembro insularista», afirma Ildefonso Chacón.

El consejero de Obras Públicas fue elegido para este cargo por pertenecer a los insularistas, en virtud del pacto firmado con el CDS y AP. Sin embargo, aclara que no se encuentra en el Gobierno en representación de los Independientes de Fuerteventura, sino de la coalición insularista AIC. Este es el hecho de que no haya considerado la posibilidad de dimitir si la AIC se opone a la Universidad de Las Palmas, a pesar de las tesis defendidas en IF.

### A cincuenta horas de la gran manifestación

MARIA ISABEL RODRIGUEZ

Cuando esta edición esté en las manos de nuestros lectores, apenas faltarán cincuenta horas para la gran manifestación de los habitantes de la Isla de Gran Canaria en pro de la Universidad de Las Palmas. Muchas vestiduras se han roto en estos días y muchos disparates se han dicho desde la provincia hermana. Nosotros aquí, seamos nacidos en la Isla gran Canaria o fuera de ella, sostenemos y estaríamos dispuestos a gritarlo, que esta manifestación no va ni contra los tinerfeños, ni contra la unidad regional, sino a favor de un derecho, constitucional e indeclinable, de más de la mitad de toda la población que aglutina esta Comunidad Autónoma. Seguiremos sin entender que no lo comprendan en la provincia hermana. Y mucho menos que se llegue al extremo de sugerir que, si esto sale adelante, hay que ir a por dos autonomías en Canarias.

Pero aún así, aunque apurando toda capacidad de raciocinio no podamos asimilar tales posturas, sí vemos claro que no sería esta provincia la que perdería al aceptar esa otra autonomía canaria que nos sugieren. ¡Esa breva no nos va a caer en Gran Canaria! Porque entonces sí que podríamos caminar hacia el futuro sin los condicionamientos que hasta ahora nos vienen impuestos desde todos los frentes de la «Isla picuda».

No nos duele tener que compartir generosamente y equitativamente los fondos del erario público, aún a sabiendas de que las re-

caudaciones en esta provincia son mucho más sustanciosas que en aquella. Por algo será. No nos importa aguantar los resabios de superioridad que rezuman los santones chicharreros, que son incapaces de dejar de mirarse el ombligo y quitarse las orejas, para ver clara una realidad social de una Comunidad a la que se supone pertenecen, y en la que nadie quiere, ni debe, ser ciudadano de segunda clase.

Lo que sí nos importa es que, en un afán irracional de hegemonía, pretendan negar el pan y la sal a unos ciudadanos canarios que tienen todas las razones y derechos que se puedan exigir a la hora de querer que sus hijos, sus nietos y todas las generaciones futuras, puedan acceder a una igualdad de oportunidades. Nos importa esto último al precio que sea. Incluso al de esa división Autónoma de la región que se atreven a sugerir, aún a sabiendas de que van «contra natura». Porque el año 1918 se nos negaba el primer Instituto y nueve años más tarde vino la división provincial. Y no pasó nada. Las Palmas, provincia, salió ganando. Su desarrollo económico, social, empresarial e industrial, no se ha detenido. El cultural tampoco. Al contrario.

Sólo que la superación cultural y de formación universitaria de este pueblo ha estado siempre presidida por el sacrificio y el esfuerzo. Y por la frustración de nuestras gentes, que ni aún con sacrificio y esfuerzo pudieron llegar a la Universidad.

Las futuras generaciones jamás nos perdonarían que esta vez fuéramos débiles.